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令和元年８月定例会議 一般質問通告書一覧【確定版】 

 

質問 

順位 

質問者 

（質問方法） 

質問事項 質問要旨 

１ ２１番 

堀越 道男 

議   員 

（一問・一答） 

１ 公立保育所再

編計画について 

① 公立保育所の再編について，当局の考えを問う。 

② 市長の政治姿勢を問う。 

２ 常総きぬ川花

火大会について 

  

① 豊岡地区の堤防が有料化されたがその使途は。 

② 豊岡グラウンドが５００円値上げされたが，その理由は。 

③ 来場者に対し，独自にアンケートをとった結果，改善を

求める声があった。当局でもアンケートを実施している

と思うが，来場者の声を運営に活かしているか。 

２ １２番 

小林  剛 

議   員 

（一問・一答） 

１ 市民の安全安

心について 

  

① 行政財産である建築物の総数及び耐震診断をした棟数を

問う。 

② 指定文化財の耐震状況について，市は把握しているのか。

また，今後の運用について市の考えを問う。 

③ 耐震診断結果に基づく保育所，幼稚園の今後の運用計画

を問う。 

④ 災害対策本部の設置場所の妥当性及び環境の整備はなさ

れているか。 

⑤ 指定避難所及び避難場所等の標識について，なぜ世界共

通の図記号を使用していないのか。 

３ 

 

 

 

 

 

１４番 

中村 博美 

議   員 

（一問・一答） 

 

１ 常総市圏央道

常総インターチ

ェンジ周辺の開

発整備事業につ

いて 

 

 

 

① 整備事業中の道の駅のコンセプト及び商品について尋ね

る。 

② 整備事業中の道の駅の地域との連携について尋ねる。 

③ 整備事業中の当市の道の駅と坂東市のパーキングエリア

との違いを尋ねる。 

④ 整備事業中の民間施設はどのように計画しているか尋ね

る。 

⑤ ＥＴＣ２．０について尋ねる。 

２ ＡＥＤの使用

基準及び設置場

所等について 

① ＡＥＤの使用基準について尋ねる。 

② ＡＥＤの設置場所及び借用可能な時間を明確に周知すべ

きと考えるが，現在の取組み内容を尋ねる。 
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４ ８番 

関  優嗣 

議   員 

（一問・一答） 

１ 登下校時にお

ける小・中学生

の安全について 

安全面を考慮した場合，小学生にも登下校時にヘルメット

を着用させることで，万が一事故にあった場合でも被害を軽

減できる可能性が高くなると考えるが，市の見解を問う。 

① 小学生に対するヘルメットの着用を実施する考えはある

か。 

② 仮に実施が困難な場合，何が障害なのか。 

③ 小学生だけでなく，中学生のヘルメットについてもデザ

イン等の見直しを提案したいが，市の考えは。 

２ 保育所の今後

について 

施設の老朽化，耐震基準問題及び少子化を鑑みたとき，早

急な対応，決断が必要であるが，スピード感が感じられない。

さらに，これまで行ってきた説明会のたび，保護者から意見

や問い合わせがあることを踏まえ，質問に至ったものである。 

① 今後の保育所の方向性を問う。 

② 説明会や意見交換会について，実施状況と内容について

問う。 

③ 説明会や意見交換会の参加状況を問う。 

④ 説明会や意見交換会に参加できなかった保護者への資料

の配付状況を問う。 

⑤ 耐震基準を満たさない施設の取扱いについて問う。 

⑥ 以前，代替施設にて保育をする旨の説明を受けたが，そ

の後どうなったか。 

⑦ 代替施設にて保育が実施できない事情がある場合，それ

に代わる提案を保護者へ示したか。 

⑧ 避難訓練等の実施状況と内容について問う。 

５ ３番 

広瀬 光一 

議   員 

（一問・一答） 

１ きぬの里地域

促進バスとスク

ールバスについ

て 

① きぬの里地域促進バスの現状を問う。 

② 少子化，遠距離通学におけるバスの役割についての市の

考えは。 

③ 中学校においてスクールバスを導入する考えはあるか。 

④ きぬの里地域促進バスの今後について市の考えは。 

２ 道路行政につ

いて 

① 道路に関する請願陳情及び要望について，未実施となっ

ている件数を示せ。 

② 昨年の事業実績数は。 

③ 実施にあたっての優先順位は何を基準としているか。 

④ 市道における路肩の草木のせん定，伐採の実施時期は 

６ 

 

 

 

 

 

６番 

吉原 晴照 

議   員 

（一問・一答） 

 

 

１ アグリサイエ

ンスバレー構想

のエリア別の進

捗状況について 

① 企業立地ゾーンの造成及び企業誘致の進捗は計画通り

か。 

② 大規模施設園芸ゾーンは，ＳＢプレイヤーズと包括連携

協定を結んだとプレス発表されたが，当初１haの土地で

ミニトマトを栽培し，３年後には７haに事業拡大すると

あるが，契約は確定しているのか。 
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③ 大規模施設園芸ゾーンの残り３haの見通しはあるのか。 

④ 観光農園ゾーンの進捗と地元の活性化について市の考え

を問う。 

⑤ 農地エリア全体は農地中間管理機構を活用すべきと考え

るがどうか。 

⑥ 道の駅の進捗状況を問う。 

⑦ 道の駅の指定管理者の選定方法は。 

⑧ 道の駅での農産物販売は，地元の農家の生産物に限定す

べきと考えるがどうか。 

⑨ 集客ゾーンの民間施設構想と進捗状況を問う。 

２ 防災行政無線

について 

① 防災放送は聞こえにくいとの市民の声に対し，設置箇所

の見直しが必要と考えるが市の対応はどうか。 

② 防災放送はデジタル化されているが，防災ラジオのデジ

タル化は高額になるため，他の方法として導入している

スマートフォンアプリやテレフォンサービスは市民に理

解されているのか。 

７ ９番 

大澤  清 

議   員 

（一問・一答） 

１ 公共下水道整

備について 

① 普及率と接続率は。 

② 常総市の下水道整備事業の今後について。 

③ 公共下水道を向上させるための具体的な施策はあるか。 

２ 高齢者等の交

通環境について ① 買い物や通院等に困る市民への対応策は。 

８ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

1番 

佐藤 剛史 

議   員 

（一問・一答） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 常総きぬ川花

火大会について 
① 来年度の開催日程を問う。 

② 会場のごみ問題の現状と解決策を問う。 

③ 花火大会の将来像について市の考えは。 

２ 高齢者のごみ

出し支援策につ

いて 

① 市内の高齢者に対するごみ出し支援は実施されている

か。その現状を問う。 

② 高齢者へのごみ出し支援策として直接支援型，コミュニ

ティ支援型，地域による支援等が考えられるが，当市と

してどのような支援が適切と考えるか。 

３ ＩＣＴ教育に

ついて 

① ＩＣＴ教育についての考え方と今後の取組について問

う。 

② 新学習支援要領におけるプログラミング教育の導入につ

いて，現状と今後の計画は。 
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９ ５番 

草間 典夫 

議   員 

（一問・一答） 

 

１ 地域に根ざす

農業力(担い手)

の育成について 

① 常総市農業基本計画では，全体枠での農地面積や農業者

数がまとめられているが，地域別での担い手農家数はど

れくらいなのか。 

② ①の年齢別の農家数は。特に，水稲農家の担い手の高齢

化についてはどのような状況か。 

③ 農業従事者の高齢化や農地の有効活用等の課題におい

て，市としてどのような具体的施策を考えているか。ま

た，どのような成果が期待できるか。 

２ 小・中学校の

防犯カメラ設置

状況について 

① 当市の小・中学校における現在の防犯カメラ設置状況に

ついて問う。 

② 「地域に開かれた」及び「安全・安心」な学校を掲げて

いる中で，危機管理面や防犯上において現状をどのよう

に考えるか。 

③ 子どもたちの学校生活を充実させるためにも，安全・安

心面に関する学校間格差の是正のため，防犯カメラの設

置が必要と考えるが，市の考えはいかがか。 

１０ ４番 

石塚  剛 

議   員 

（一問・一答） 

 

１ 防災について 当市の防災に関する整備状況と改善案について質問する。 

① 地域防災計画及び行動計画の整備は完了しているか。 

② 要支援者に対する防災計画，行動計画の整備は完了し

ているか。 

③ 計画に基づいた行動をするための対応策を，どう考え

ているか。 

④ 常総市防災アプリの活用に向けた防災無線について，

無線を聞き取りやすくするため，サイレンの種類を用

途に応じて使い分けるよう，改善はできないか。 

２ 選挙の投票事

務に関する改善

について 

選挙における投票事務の改善要望について質問する。 

① 期日前投票に関して，職員とのやりとりをできるだけ

少なくしたいとの要望が市民からあった。期日前投票

における宣誓書を入場券に印刷し，事前に記入するこ 

とにより，投票の効率化を図ることはできないか。 

② 投票用紙の誤交付が発生したが，今後の再発防止策を

どのように考えるか問う。 

３ 花いっぱい運

動の推進につい

て 

花いっぱい運動の推進について現在の進捗状況及び今後の

推進について質問する。 

① いきいきゆめ国体に向けた花いっぱい運動と市内の整

備状況について，現在の進捗状況を問う。 

② 花いっぱい運動について，今後の計画は。 
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１１ ２番 

栁井 真吾 

議   員 

（一問・一答） 

１ 高齢者の福祉

対策について 

 誰もが生きがいを持てるまちづくりを進める上で，高齢者

福祉対策は，待ったなしの課題である。 

① ９月より市内３か所で行われる認知症カフェについ

て，補助金額は。 

② 認知症カフェの開催場所を増やす考えはあるか。 

③ 認知症カフェ利用予定者の交通手段は。 

④ 高齢ドライバーについて，市内の免許証自主返納者数

は把握しているか。 

⑤ 高齢者運転免許証自主返納支援事業の利用者数は。 

⑥ 安全運転支援装置の設置者への補助を提案したいが，

市の考えは。 

⑦ 予約型乗合交通ふれあい号について，現在の登録者数

及び利用状況は。 

⑧ 市外(病院等)への乗り入れを提案したいが，市の考え

は。 

⑨ タクシーの初乗り運賃の補助を提案したいが，市の考

えは。 

２ ２０２０年教

育改革における

学校教育ついて 

２０２０年教育改革が行われ，学校教育（新学習指導要領） 

や大学入試が変わる。 

① 小学校の英語教育について，改革の内容は。市として

の対策はあるか問う。 

② 中学生の英語検定資格取得率を問う。また，取得率の

向上のため，検定料の補助等の考えはあるか。 

③ 小学校の「プログラミング教育」が必須化となるが，

小学校のＩＴ機器(電子黒板・タブレット等)の現在の

使用状況を問う。 

④ 「プログラミング教育」の必須化にともない，ＩＴ機

器の補充を行う予定はあるか。 

１２ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１６番 

茂田 信三 

議   員 

（一問・一答） 

 

 

 

 

 

 

 

１ アグリサイエ

ンス・道の駅に

ついて 

① 戸田建設との契約書の開示を求めると同時に，なぜ民間

企業の業務内容に１１人の市の職員を配置しているの

か。 

② 道の駅管理会社との契約書の開示を求めると同時に，な

ぜ契約の重要な案件を議会に諮らないのか。議会無視で

はないのか。 

③ SBプレイヤーズ株式会社との契約について，なぜ地権者

所有の土地契約に市が関与しているのか。 

２ 産婦人科につ

いて 

① 産婦人科の準備室の進捗状況について問う。 
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１３ １１番 

遠藤 章江 

議   員 

（一問・一答） 

１ 圏央道常総イ

ンターチェンジ

周辺地域整備事

業の進捗状況を

問う 

① 農地エリア及び都市エリアについて，現在の進捗状況に

ついて詳細を問う。 

（地権者および企業との契約状況，土地区画整理事業及

び土地改良事業の進捗状況並びに今後の展望等につい

て） 

② 道の駅整備事業について，現在の進捗状況の詳細を問う。 

  （土地購入に関わること，計画全般に関わること及び整

備事業の進捗状況並びに今後の展望について） 

③ 圏央道常総インターチェンジ周辺地域整備事業及び道の

駅整備事業における，今後の展望を市長に問う。 

１４ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７番 

飯島  忠 

議   員 

（一問・一答） 

 

 

 

 

 

 

 

１ 中間管理機構

制度の活用につ

い 

 

① 農業従事者の高齢化に伴い離農者が急増しており，農業

の収入を上げるために農地の集約をする中間管理機構の

活動と委託するメリットは。 

② 中間管理機構制度の集積・集約の進捗状況と集約化を図

るための「人・農地プラン」の今後の進め方を問う。 

２ スマート農業

の取組について 

① 農業の担い手の減少，高齢化の進行等及び労働力不足の

解消並びに経営面積の拡大による一人当たりの作業面積

の限界を打破する技術革新として，スマート農業に関す

る当市の支援体制について問う。 

② 環境整備等の支援活動（情報ネットワーク環境整備）の

内容を問う。 

３ 農用地内の市

道の整備につい

て 

① 未修復の農地の市道について，どのような管理体制をと

っているか。 

② 破損箇所の修復には，予算を確保し計画的に行うものと

即時対応するものがあると思うが，市ではどのような優

先順位で対応しているか。 

１５ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１７番  

喜見山 明 

議   員 

（一問・一答） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 中小企業振興

基本条例につ

いて 

 

 

 

① 市の経済を活性化させ，市民生活の向上を図るための中

小企業振興基本条例の制定に関する市の見解について尋

ねる。 

② 中小企業振興に関するこれまでの取組みについて尋ね

る。 

③ 中小企業振興に関する今後の取組みについて問う。 

２ 会計年度任用

職員制度につ

いて 

① 会計年度任用職員制度の条例又は規則の改正・制定に関

する市の考えを問う。 

② 平成３１年春からの「会計年度任用職員」の募集活動の

取組みについて尋ねる。 

③ 会計年度任用職員制度に関する今後の取組みについて問

う。 
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１６ ２０番 

中村 安雄 

議   員 

（一問・一答） 

 

１ 一般廃棄物最

終処分場の建設

問題と当市とし

ての取組につい

て 

① 県内一般廃棄物最終処分場が今後５～６年で終了すると

聞いているが，市の認識は。 

② 当市には処分場の候補地があることから，早期の建設推

進が必要であると考えるが，市の考えは。 

２ 夜間中学につ

いて 

① 入学説明会が２回実施されているが，現時点での入学希

望者数は。 

② ２０名程度とされているが，今後見直す考えは。 

③ 外国籍の生徒に対し，どのような対応を考えているか。 

④ 今後予想される課題は，どのようなものが考えられるか。 

１７ １５番  

岡野 一男 

議   員 

（一問・一答） 

１ 小・中学校の

統廃合について 

① 人口減少化した現段階のなかで統廃合の検討はしている

か。 

② 小中一貫義務教育学校化に向けた検討をしているか。 

２ 公立幼稚園・

公立保育所の再

編計画について 

① 再編計画の具体的進捗状況はどうなっているか。 

② 運営の実態をどうするのか。 

 

３ 学校給食につ

いて 

① 給食費は学校給食法では保護者の負担とされているが，

自治体の判断で無償化の道はあるか。 

 

 

 

 


